

校訓：自律 創造 協学
学校教育目標：文武両道 質実剛健
目指す学校像：生徒一人一人が輝く学校

校報



かがやき

千葉市立幕張本郷中学校 令和6年度
第9号 令和6年 12月6日(金)

Road to 900 ~千葉開府900年への道のり~

校長 安齋 直美

先日、生徒会主催の生徒集会が行われました。前半は、11月に群馬県赤城で行った2年生の自然教室、鎌倉で行った1年生の校外学習の報告。それぞれの実行委員会が写真を交えたスライドで、大変分かりやすくまとめて全校に報告してくれました。

後半は、2026年(令和8年)が千葉開府900年の節目の年にあたることから、「9(キュ)」にちなんだクイズやレクを、生徒会本部役員が企画してくれました。ギガタブを活用しながら、楽しくかつ斬新的なアイデアと素晴らしいリーダーシップに、若いみなさんのポテンシャルを感じました。また、「全校で楽しもう」「企画してくれた本部役員ありがとう」という気持ちを表しながら、500人以上の生徒のみなさんが一緒に取り組んでいる様子が大変嬉しかったです。

もうすぐ冬休み。3年生は本格的に受験準備に入っています。進路選択の難しさを改めて感じ、ラストスパートで勉強に取り組んでいることでしょう。不安や葛藤もあることでしょう。でも、幕張本郷中の1、2年生は3年生のこれまでの功績をしっかりと引き継いでくれています。安心して自分の進路実現に向けて邁進(まいしん)してください。

令和6年という年は、残念ながら元日の能登半島地震という痛ましいニュースで始まってしまいました。1年経った今でも、被災地で不便や不安を感じながら生活を送っている方々には、改めて心からお見舞い申し上げますとともに、一日も早い復興をお祈りいたします。千葉で暮らす私たちにできることは、国内で大変な思いをされている方々を忘れることなく心を寄せながら、震災を自分ごと捉え、防災への意識を高めていくことだと思います。輝かしい2025年(令和7年)に向かって、またその先の2026年(令和8年)千葉開府900年に向かって。良いお年をお迎えください。



※左の千葉市オフィシャルロゴは、令和6年12月までとなります。新ロゴは、一般の方々から募集した6作品に対して先月投票が行われました。今月HPで発表されます！

〈千葉市歴史メモ〉

◎千葉市のまちとしての歴史

1126年(大治元年)6月1日。千葉常重が大椎(現在の緑区大椎町)から、現在の中央区亥鼻付近に本拠を構え、千葉を名乗りました。これが千葉の都市としての始まり

◎常重の子、常胤は千葉氏の興隆の祖

1180年石橋山の戦いに敗れた源頼朝が海を渡って房総に逃ってきた以降、源頼朝を支え、鎌倉を本拠地とするよう進言するなど筆頭御家人として活躍。鎌倉幕府の成立に大きく貢献した名将。

NHK大河ドラマ「鎌倉殿の13人」にも登場しました。

◎関連 *マンガ「千葉常胤公ものがたり」図書室

*NHK大河ドラマ「鎌倉殿の13人」オンデマンド配信、DVD、関連書物等

校 訓 : 自律 創造 協学
学校教育目標 : 文武両道 質実剛健
目指す学校像 : 生徒一人一人が輝く学校

千葉市中学校ダンス発表会 11月7日(木)

体育の授業で選出された3年B組、D組の女子が、千葉ポートアリーナで行われた千葉市中学校ダンス発表会に出場しました。今年度はサブアリーナが改修中で、当日練習する時間がなく立ち位置の確認しかできない中で本番の発表を迎えました。どちらのクラスも元気よく、何よりも楽しみながらダンスを踊ることができました。様々な中学校の発表を鑑賞し、1日を通してとても貴重な経験になったと思います。それぞれの作品のリーダーによるコメントを紹介します。

3年B組 作品名「Smile Unique Next!」

私たちは、自分たちで選んだ曲「SUN」に合わせ、お互いを太陽のように照らし合う様子を表現しました。私たちは当日の本番前まで、緊張していましたが、曲が流れると自然と笑顔になり、堂々とした態度で踊ることができました。

3年D組 作品名「みんなの色を輝かせよう」

私たちは、ダンス発表会で仲間と踊ることの楽しさを実感しました。一から作品を作りあげることが初めてでうまくいかないこともたくさんありました。しかし、一人ひとりが意見を出し合って、一つの作品を作ることができ、貴重な経験ができました。

1年生校外学習 11月11日(月)

1年生は、校外学習で神奈川県鎌倉市方面に行きました。事前学習として、社会科の課題で鎌倉についてのレポートを書き、事後学習で作成する新聞のレイアウトや記載内容を決めたうえで当日を迎えました。当日は天候にも恵まれ、班別活動を行うことができました。班別活動では小町通りでソフトクリームやコロッケなどの食べ歩きや、鳩サブレー等のお土産を購入しました。また長谷寺や高徳院の大仏、銭洗弁財天などの歴史ある寺院を見ることができ、鎌倉ならではの活動は生徒にとって有意義なものになりました。一方で様々な課題も挙がりました。反省点を今後の学校生活で改善し、よりよい集団作りを目指していくきっかけになったことだと思います。

G組げんきキャンプ 11月7日(木)～11月8日(金)

一泊二日で長柄千葉市少年自然の家において、第19回げんきキャンプに参加しました。げんきキャンプは、千葉市内の花見川区、美浜区、稲毛区にある市内中学校特別支援学級の生徒と合同で行っています。普段と違う生徒や先生と一緒に寝食を共にして、レク大会やキャンドルサービスなどで交流を深めました。3年生は、実行委員長として皆をしっかりまとめることができました。また、幕張本郷中の生徒は、2日間レク大会の進行を任せられ、参加したみんなが楽しめるように一生懸命に活動し、充実したげんきキャンプとなりました。

校訓：自律 創造 協学
学校教育目標：文武両道 質実剛健
目指す学校像：生徒一人一人が輝く学校

2年生自然教室 11月20日(水)～11月22日(金)

2年生は群馬県の赤城方面へ、中学校生活初めての宿泊学習となる自然教室に行ってきました。「継往開來～218人のスタートライン～」をスローガンに、自然教室実行委員を中心にして夏休み前から準備をしてきました。スローガンにある「継往開來」とは、先人の事業を引き継ぎ、発展させながら未来を切り開くという意味です。自然教室での体験を思い出だけに留めるのではなく、学校生活や今後へと活かしていきたいという気持ちをもって、自然教室の当日を迎えました。

1日目は、国立赤城青少年交流の家に到着して、入所式を終えた後に野外炊事としてカレーライスを調理しました。雨が降っている中、野菜を切ったり火をおこしたり、係ごとに分担をしながらおいしいカレーとご飯をつくることができました。

2日目は、地蔵岳と長七郎山への登山に向かいました。始めに登った地蔵岳は足場が悪いところも多い道のりでしたが、声をかけながら頂上へと向かいました。頂上での景色は、それまでの険しい道のりを忘れさせるような絶景で、登山の達成感を味わうことができました。また、夜は体育館でキャンドルファイアを行いました。第1部は落ち着いた雰囲気の中で火の神から火の子へと分火され、第2部は楽しくレクとフォークダンスを、第3部は雰囲気を戻し、最後には肩を組んで歌を歌いました。レク係が中心となって準備してきたキャンドルファイアを通して、これまでにない特別な夜の時間を過ごすことができました。



3日目は、実行委員が準備してきた学年レクで知恵の輪とドッヂボールをしました。最後の日を楽しむべく、班や学級で協力しました。学校に帰ってきてからは学級や係ごとに3日間を振り返り、自然教室での経験や反省を学校生活にどう活かすのかということを話し合いました。2年生の皆さんにとって更なる成長へとつながる経験となったことと思います。

校訓：自律 創造 協学
 学校教育目標：文武両道 質実剛健
 目指す学校像：生徒一人一人が輝く学校

12・1月の行事予定

※変更になる場合もあります。

月	日	曜	行 事
12	2	月	生徒評議会
	3	火	火1234 要請訪問 (1C二木学級)
	4	水	3年生実力テスト 生徒集会 (6校時)
	6	金	金2345 大掃除 (5校時)
	9	月	月1235 1・2年保護者面談 (~13日) 3年生面接練習 (~13日)
	16	月	専門委員会 入試相談 (~18日)
	17	火	2年生職業講話 (PM)
	18	水	5時間授業 全体研修
	23	月	木345 給食終了 全校集会 (4校時)
	24	火	冬季休業 (~1月5日)
	25	水	学校閉庁日 (~27日)
1	6	月	休業明け全校集会
	7	火	給食開始
	14	火	月曜日課 専門委員会
	15	水	金曜日課
	17	金	水曜日課 新入生学校見学 (PM)
	20	月	生徒評議会
	21	火	市教研
	23	木	職員会議